



## Baptiste Hanquart

A 34 ans, petit poussin précoce de la solidarité, j'ai eu une enfance bercée par l'engagement personnel et associatif de mes parents auprès des toxicomanes et des jeunes exclus. Ayant vécu une partie de ma jeunesse à l'étranger, le virus du voyage me prit rapidement. A l'été 2001, je participe bénévolement à un projet d'aide aux enfants incarcérés aux Philippines. J'y resterai finalement trois ans en tant que bénévole puis volontaire. En 2005 je rentre me former et obtiens un master en gestion de programme humanitaire. En 2007, suite à une rencontre à Barbès avec des enfants sans papier d'origine roumaine, je découvre la fondation d'Auteuil et y travaille comme éducateur pendant un an. En 2008, je repars à l'international comme responsable de programme, chef de bureau, puis chef de mission pour différentes associations au Tchad, et en Géorgie. J'intègre le réseau Médecins du Monde, en 2010, comme coordinateur général de la branche canadienne en Haïti, puis le réseau France pendant deux ans et demi au Liban et aujourd'hui je représente Médecins du Monde Suisse à Jérusalem.

Fort de ses diverses expériences et d'une volonté d'engagement, déjà exprimée en tant que représentant des coordinateurs généraux pour la région Moyen Orient, je souhaite aujourd'hui aider au soutien et au développement de l'association au sein d'un conseil d'administration dynamique et à l'écoute des préoccupations des adhérents, des bénévoles, des volontaires, des salariés ainsi que des partenaires actuels et futurs.

La principale motivation de ma candidature repose sur la position qu'occupe aujourd'hui Médecins du Monde, ici et là-bas, en tant qu'acteur humanitaire professionnel et acteur du changement social. Un concept clef de Médecins du Monde qui peut être source de contradictions comme l'impartialité humanitaire contre le témoignage et l'accompagnement du changement social. Un modèle est encore à développer et marquera l'associatif humanitaire de demain. Médecins du Monde, de par son histoire et l'engagement de ses membres et équipes, est dans une position unique pour développer cet humanitaire autrement en France comme à l'international.

Parmi les nombreuses actions de Médecins du Monde, deux éléments mis en avant dans le plan stratégique me tiennent particulièrement à cœur :

Premièrement, le partenariat qui est un pivot central de la réflexion autour de ce nouveau visage de l'humanitaire solidaire. Ayant participé directement à la construction de partenariat majeur, le chemin à parcourir est encore long pour développer une relation égalitaire et respectueuse où l'échange de savoir-faire est dénué de préjugés culturels ou/et sociaux.

Ensuite, le contexte de crise, Médecins du Monde a fortement développé ses capacités - tant opérationnelles que stratégiques - pour répondre aux urgences particulièrement complexes de ces dernières années. La présence de Médecins du Monde dans ces situations est primordiale car elle constitue qu'on le veuille ou non le point de départ de toutes les réformes de la solidarité internationale. Elles sont le berceau des plus belles preuves d'engagement mais aussi des plus scandaleuses pages de l'histoire humanitaire. Être présent en tant que Médecins du Monde permet aussi d'être témoin de ces mauvaises tendances et de tout faire pour les combattre. L'association a su à plusieurs reprises, de par sa présence et l'engagement de ses équipes, éviter de nombreux gâchis humanitaires.

En tant qu'opérationnel actif, ces réflexions se posent au quotidien dans nos actions, nos choix opérationnels et nos relations aux bailleurs institutionnels. Je souhaite que l'intégration de ces expériences pratiques au sein du conseil d'administration puisse permettre d'avancer de manière concrète et réaliste pendant les trois années à venir.